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重庆三峰环境集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表一 

（2025 年 3 月 31 日） 

投资者关系活

动类别 

□公司现场接待 

□其他场所接待 

□定期报告说明会 

□其他： 

√电话接待 

□公开说明会 

□重要公告说明会 

 

时间、参与单位

名称及人员姓

名 

2025年 3月 31日 14:00-14:40  

广发证券 陈龙 

荣凌琪 

地点 大渡口区建桥大道公司总部 

上市公司接待

人员姓名 
钱静、朱用、付玉 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、请问 2024年度公司固废核心设备销售业

务的收入规模是多大？另外公司关于设备销售业

务 2025年度的主要规划是怎样的？ 

董事会秘书、副总经理钱静：以垃圾焚烧等固

废处理设备和垃圾渗滤液等废水处理设备为主的

设备销售业务是公司的核心业务之一。特别是海外

业务设备销售业务是公司业务拓展的重点。2024

年度，公司已实现设备销售业务收入约 15.7亿元，

同比增长近 65%。接下来的 2025 年度，公司有信

心、也有能力在“一带一路”倡议沿线国家和地区，

包括东南亚、南亚等区域进一步全力实施市场拓

展，努力签订更多的海外市场订单，取得更为优异

的海外市场销售业绩。 

二、除了设备销售之外，公司是否也会拓展海

外垃圾焚烧运营管理服务业务？ 

董事会秘书、副总经理钱静：海外市场的运营

管理服务业务也是三峰环境海外市场拓展的重点

之一，同时这块轻资产业务也是公司的优势所在。

目前，公司正在实施的海外垃圾发电运营项目包括

越南塞拉芬项目（建成后一年运维服务期）和公司

目前正在进行 EPC 建设的泰国佛统府项目（建成

后三年运维服务期）。下一步，公司将继续培育海

外市场运营管理服务业务板块，通过设备出口和海
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外工程建设大力拓展、培育包括东南亚地区在内的

运营管理服务市场，保持和加强公司的运营管理服

务能力优势。 

三、我们看到 2024年度公司的现金流表现较

为优异，同时公司的投资现金流出也在降低。那么

想请教一下关于公司未来后续的资金安排展望，

是偏重于分红还是偏重于优先清偿债务？ 

董事会秘书、副总经理钱静：正如大家所见，

公司资产负债率较低、现金流充沛、整体资金状况

较为健康稳健。这为未来公司的稳健发展奠定了坚

实的基础。在行业发展处于变革调整期的当下，公

司的资金安排将一方面用于保障和推动公司经营

业务的稳健发展，另一方面用于保障公司实施积极

的利润分配政策，保障投资者的合理回报。 

四、请问公司 2025年度的资本开支规划大概

是多少？ 

董事会秘书、副总经理钱静：2025 年度公司

将有 2 个项目进入重点建设阶段，相关资本开支

可能相对 2024年度有所提升。但考虑到目前整体

的在建项目数量和规模相对不大，因此在没有大的

收并购项目的情况下，公司预计 2025年度的资本

开支不会相对于 2024年度有太大提升。 

五、请教一下公司目前尚未纳入可再生能源

国补目录的非竞争性配置的垃圾焚烧项目数量和

规模大概是多少？ 

董事会秘书、副总经理钱静：截至 2024年底，

公司仍有 8 个非竞争性配置的老项目尚未进入可

再生能源国补目录，总的规模接近 6000吨/日。 

六、请问公司 2024年度是否有垃圾焚烧发电

项目成功进入可再生能源目录？ 

董事会秘书、副总经理钱静：2024 年上半年

公司有 3个项目成功进入了可再生能源国补目录，

这 3个项目均为竞争性配置项目。 

七、对于尚未进入目录的垃圾焚烧项目，公司

是否有成功纳入目录的预期时间？ 

董事会秘书、副总经理钱静：去年年底和今年

年初国家陆续颁布了多项化债相关政策，对于优化

财政状况、解决环境类公共服务企业的欠款问题预
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计将起到十分积极的作用。目前公司也在积极配合

相关政府部门做好垃圾焚烧发电项目的统计和摸

底调查工作，同时确保自身各项目的高质量运营，

确保环保排放指标满足相关标准规定要求，为解决

补贴问题做好支持和准备工作。 

八、请问截至 2024年底公司的应收账款结构

大概是怎样的？ 

董事会秘书、副总经理钱静：截至 2024年底，

公司合并报表应收账款余额约为 25亿元人民币。

其中应收可再生能源发电国家补贴余额约为 11.8

亿元，应收垃圾处置费余额约为 7.7亿元，这两部

分是公司应收账款的主要组成部分。其余应收账款

为应收基础电费、应收设备销售款和工程款等正常

应收款项。公司目前已经建立了健全有效的应收款

管理和催收考核制度，所有应收账款根据会计政策

严格按账龄法计提坏账准备，应收款整体风险可

控。 

九、去年度公司垃圾焚烧供热量取得了较快

的增长。请问公司垃圾焚烧供热业务未来准备如

何发展？ 

董事会秘书、副总经理钱静：垃圾焚烧供热是

具有前景的低碳清洁能源业务，这项业务充分利用

了垃圾等固废清洁焚烧带来的热力资源，提升了系

统热效率，降低了过程中能源损耗。未来公司将继

续全力拓展垃圾焚烧供热、供能业务，以 S

（Smart）、E(Efficient)、G(Green)工厂为核心打造

低碳、绿色的清洁能源动力中心，实现焚烧业务的

多样化和系统化发展，力争进一步增厚公司利润。 

十、请教一下公司的垃圾处置费调价情况，目

前市场售电价格整体还是呈一个下降趋势。为此

想请问一下：目前公司是否有在商议调价的项

目？在商议过程中是否有遇到什么阻碍？ 

董事会秘书、副总经理钱静：根据协议约定的

调价公式调整垃圾处置费价格有利于稳定和提升

公司垃圾焚烧发电项目的运营效益，公司一直在合

法合规的前提下积极沟通和争取处置费价格的合

理调整。除此之外，考虑到实际财政状况和市场状

况，公司早在几年前就积极探索和启动了垃圾焚烧
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项目的业务多元化，积极开拓协同处置、焚烧供热

供能、焚烧后产物资源化等多项“焚烧+”业务，

努力将垃圾焚烧项目打造成为低碳清洁的能源动

力中心，努力确保旗下每个垃圾焚烧项目能够实现

合理的效益。从目前情况来看，各项措确有效保障

了公司垃圾焚烧业务的整体效益，公司生产运营指

标一直保持行业前列。 
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重庆三峰环境集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表二 

（2025 年 3 月 31 日） 

投资者关系活

动类别 

□公司现场接待 

□其他场所接待 

□定期报告说明会 

□其他： 

√电话接待 

□公开说明会 

□重要公告说明会 

 

时间、参与单位

名称及人员姓

名 

2025年 3月 31日 15:30-16:30  

东吴证券 袁理 

陈孜文 

地点 大渡口区建桥大道公司总部 

上市公司接待

人员姓名 
钱静、黄瑞、朱用、付玉 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、正如公司所述，我们正处在一个市场和行

业发展转型升级的新节点。去年我们看到公司的

整体资产负债率极为健康、风险控制良好，在资金

上也比较充裕，那请问公司在未来准备如何在股

东回报和投资扩张方面进行规划和平衡？ 

董事会秘书、副总经理钱静：对于公司业务发

展而言，在新的市场和行业形势下,“一带一路”

沿线等海外市场是目前比较成熟、稳定且市场需求

较高的新市场区域。也是能够维持和保障公司业绩

稳定的重要增长极。在这个情况下，海外市场拓展

将是公司资源投入和倾斜的一个重要方向。当然，

公司海外市场拓展目前以设备销售、海外工程业务

以及运营管理服务等轻资产业务为主，以 2024年

为例相关海外业务收入已占到公司整体营业收入

的近 15%。未来在风险控制合理和机遇把握适当的

情况下也会谨慎考虑一定的海外市场投资。因此新

的市场拓展对公司的资金压力相对过去的发展历

程而言并不太大，公司目前的资金和信用水平完全

可以支持公司的海外市场拓展，并不会对公司的分

红等股东回报策略产生直接的不利影响。而在股东

回报方面，公司已经建立了稳健积极的现金利润分

配政策，2024 年度的分红水平也同比实现了一定

的提升，自 2020年上市至今 5年来，公司累计现
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金利润分配已接近 20亿元人民币，未来公司会在

做好经营发展的同时有效兼顾投资者回报，保持稳

健积极的现金利润分配水平。 

二、2024 年度公司经营活动现金流入净额同

比略有下降，请问这主要是什么原因造成的？ 

董事会秘书、副总经理钱静：主要是由于国内

市场需求下降造成 EPC工程建设业务减少造成的。

相信随着公司海外市场等新业务的拓展，能够努力

实现相关收入和现金流入的稳定和提升。 

三、请问公司 2024年度的设备销售业务情况

如何是多少？ 

董事会秘书、副总经理钱静：2024 年度公司

实现设备销售业务收入约 15.7亿元，同比实现了

60%以上的高增长。 

四、确实公司在设备销售业务领域取得了一

个较好的增长和业绩。请问公司对于未来海外业

务领域的增长是怎么预计的？ 

董事会秘书、副总经理钱静：正如之前所述，

海外业务的整体市场空间和潜力是非常大的。三峰

环境经过了国内市场历练，无论是技术、产品和经

验在海外市场拓展中都具有相当大的优势和很强

的竞争力。因此，公司的海外业绩，无论是设备销

售、工程业务还是运营管理服务业务，都还具有较

大的增长潜力。 

五、说回国内市场方面，公司年报披露截至

2024 年末尚有 3 个在建垃圾焚烧项目，请问都是

国内项目吗？具体规模是多少？ 

董事会秘书、副总经理钱静：目前公司尚处于

在建阶段的垃圾焚烧项目有 3 个，分别是白银二

期项目（500吨/日）、重庆璧山项目（1200吨/日）

和重庆酉阳项目（200吨/日），均为国内项目。 

六、公司年报显示运营业务收入有约 5.3%的

增长，垃圾处理量同比也增长了 7.42%，请问公司

预计未来国内城市垃圾产生量的增长能够维持公

司运营业务收入的增长吗？ 

董事会秘书、副总经理钱静：首先，公司旗下

项目规划合理、投资规模适中，整体产能利用率在

业内相对来说处于领先水平。生活垃圾产生量肯定
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会有一个自然增长，通过不断提升产能和处理量可

以有效提升项目的运营效益。其次，公司对行业的

理解是在未来逐步将垃圾焚烧项目发展建设成为

一个个 S（Smart）、E(Efficient)、G(Green) Plant，

即作为低碳、绿色的清洁能源和动力中心，而不仅

仅是作为一个垃圾处置的公共服务设施。目前来

看，公司不断探索拓展的焚烧供热供能、多种固废

协同处置等业务，和目前行业内正在积极探索的垃

圾焚烧发电和智算中心联动的思路和方案，都是这

种发展趋势的具体体现。总得来看，随着技术的不

断推陈出新，三峰环境现有垃圾焚烧项目未来的发

展业务形态多样、发展潜力和经营效益的提升潜力

都较为充足。 

七、请问公司应收账款的持续增长主要是由

于什么原因造成的？ 

董事会秘书、副总经理钱静：公司应收账款的

增长主要是由于应收可再生能源发电国家补贴和

应收垃圾处置费增长带来的。从去年的状况来看，

虽然在公司所处的公共服务领域，财政支付能力确

实存在一定的困难，但随着国家相关政策例如化债

政策的积极落实落细，相关应收账款问题有望得到

积极的解决，公司也在积极做好相关配合、协调工

作。 

八、刚才说到公司的垃圾处理量增速超过 7%，

而供热量增速远超垃圾处理量增速，达到了一个

更好的水平。请问公司蒸汽量供应量的增长是由

于存量项目的提质增效带来的？还是新增的热电

联产项目的产能贡献？ 

董事会秘书、副总经理钱静：从 2024年度的

情况来看，全年公司蒸汽供应量达到 93.64万吨，

同比增长 18.64%，这个增速主要是由于年度新增

的 toC 端蒸汽供应项目投产带来的。目前公司的

垃圾焚烧供热业务正处于持续拓展阶段，预计未来

公司的蒸汽供应量还将实现较高增长。 

九、刚才公司提到的垃圾焚烧和智算中心联

动的业务，请问公司有何进一步的规划？ 

董事会秘书、副总经理钱静：该项业务是新兴

的行业领域，公司正在原有基础上加强和合作伙伴
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的合作，在重庆等主要城市区域积极探索该领域实

施的具体方案和可行性，争取能够有具体项目的落

地实施。 

 


